

Conseil d'école du 2 novembre 2015

Présents

Enseignants : Mmes de Carvalho, Merlin, Policard, Sandel, Rousset, Trevisanuto, Charasse, Joonnekindt, Hyver, Beauvisage et Gabriel, M. Redon...

Inspecteur de l'Education Nationale : Mme Grange : excusée.

Elus : Mme Lainez, Mme Figuières.,

Excusé : M. Rabuel, Maire

Parents d'élèves délégués : MM. Goldney, Blanchy et Mmes Marin, Brochard, délégués FCPE, et Mmes Pessia et Rahmouni,

Excusé(e)s : Mmes Grall, Butty

DDEN : M. Thorand

Présentation : des nouvelles collègues ainsi que des nouveaux parents d'élèves délégués.

Règlement intérieur et Charte Informatique :

Le règlement intérieur de l'école est à **compléter** en conformité avec le règlement départemental, il est donc lu et adopté à l'unanimité. **Il sera remis aux familles dont les enfants font leur rentrée au CP et aux nouveaux arrivants, la charte départementale d'utilisation des outils informatiques de l'école sera remise aux familles dont les enfants sont au CM2, pour que les élèves et leur famille y apposent leur signature.**

Accepté à l'unanimité.

Effectifs : 210 élèves. Moyenne de 26.25 élèves par classe. **8 classes**

25 CP	(Mme Hyver)	27 CE2	(Mme De Carvalho)
23 CP/CE1	(Mme Policard)	30 CM1	(Mme Rousset)
26 CE1	(Mme Trevisanuto)	26 CM1/CM2	(Mmes Sandel/Gabriel)
24 CE1/CE2	(Mmes Merlin/Joonnekindt)	29 CM2	(M. Redon/Mme Beauvisage)

Projet d'école 2014-2017 (2018 ?)

Ce nouveau projet d'école se définit en 4 axes :

- Axe 1 : Amélioration des résultats au regard des compétences du socle commun,
- Axe 2 : Education culturelle et artistique, sportive et humaniste,
- Axe 3 : Réponse à la difficulté scolaire et/ou réponses aux besoins particuliers,
- Axe 4 : Vie scolaire (relation école-famille, communication, partenariat,...).

Dans chaque axe, nous avons défini des objectifs liés à des actions précises.

Ce projet d'école sera à la base de notre formation d'enseignants cette année (Axe 3).

Conseil école – collège : Mme Simonet, principale du collège Pré-Bénit, est venue pour une mise en place d'un lien avec les CM2. A partir de l'an prochain, la sixième appartiendra au même cycle que le CM1 et le CM2. Une formation est prévue pour les enseignants afin d'établir un lien réel entre l'école et le collège, une mise en place institutionnelle.

Projet des classes :

- Toutes les classes se rendront, comme chaque année, à un spectacle " CAPI " à la Salle de l'Isle à L'Isle d'Abeau :
 - les CP de Mme Hyver assisteront au spectacle " Nuit " cette semaine, les CP/CE1 de Mme Policard, les CE1 de Mme Trévisanuto, les CE1/CE2 de Mmes Merlin et Joonnekindt et les CE2 de Mme De Carvalho assisteront au spectacle " Animal " début décembre, les CM1 de Mme Rousset verront le spectacle " Sous l'Armure " dans la deuxième quinzaine de janvier et les CM1/CM2 de Mmes Sandel et Gabriel et les CM2 de M. Redon et Mme Beauvisage assisteront au spectacle " Sublime " le 25 novembre.
 - les classes de Mmes Hyver, Policard, Trevisanuto et Merlin/Joonnekindt participent également à un projet musique basé sur des chants et danses traditionnels qui a lieu tous trois jeudis sur quatre, une invitation à un spectacle le 20 mai 2016 à la Tour du Pin : Petit Bal Ratamouche fait également partie du projet.
 - Chorale dans l'école, sans intervenant, projet avec une formation organisée par l'éducation nationale pour le cycle 3.

Plusieurs projets ont été présentés lors de la réunion du Sou des Ecoles. Nous allons les présenter de la même façon en attendant d'avoir la réponse quant à la participation financière des divers organismes (Mairie et Sou des Ecoles).

- De plus, les CP et CE1, par l'intermédiaire du Conseil Général, aborderont le projet " En chemin sur les ENS ". Il est prévu que les 3 classes se rendent pendant ½ journée au mois de janvier et 1/2 journée au mois d'avril sur le site à St-Savin. Une sortie est également prévue pour une journée en juin sur le site à l'Etang de Lemps. En attente de réponse (budget élevé, environ 200 euros par classe sans compter le bus)

Projets Cycle III :

- Moyen-Age : Intervention d'une association de bénévoles qui viendraient au gymnase, peut-être un lundi après-midi courant janvier, et présenteraient, sous forme d'ateliers, les armes, les costumes, les jeux d'adresse, la calligraphie de l'époque. Les classes concernées sont : le CE1/CE2, le CE2 et le CM1.
- Planétarium à Vaulx en Velin pour les mêmes classes (visite du planétarium avec des ateliers et exposition en rapport avec le programme de science).
- Classes Découvertes pour les CM1/CM2 et les CM2 (classe transplantée, 5 jours à Méandre au mois d'Avril sur une orientation historique (résistance à Vassieu) budget important qui va être réparti entre les différents financements)
- Projet " Pourquoi j'ai la chance d'aller à l'école ? " : même point de départ pour les CM2 et 6^{ème} pour l'écriture d'un conte, illustration avec M. Godard. Lien entre collège-école tout en ayant une intervention culturelle.

Concours DDEN sur le vivre ensemble : s'inscrire avant fin décembre (mois d'Avril), mail à renvoyer (concours tous les 2 ans)

Sport :

- Toutes les classes travaillent comme chaque année avec les moniteurs de sport de la Fraternelle. Cette année seront proposés : course longue, gymnastique, acro-sport, sports co, badminton, hockey, rollers, athlétisme.
- Le courseton a eu lieu au stade de Ruy, le jeudi 15 octobre 2015. Un goûter a été offert aux enfants à l'école.
- Cette année 3 classes (CP, CP/CE1, CE1) se rendent à la piscine de L'Isle d'Abeau depuis le 21 septembre jusqu'au 14 décembre. Les séances ont lieu le lundi après-midi (Problème de budgétisation, car l'intervention piscine n'est pas définie à l'avance, problème entre le calendrier de la piscine à l'année scolaire et le budget de la mairie donné à l'année civile).
- Cette année, le cross cantonal aura lieu le vendredi 27 novembre au matin. Seuls les élèves du Cycle III y participeront.
- Plus d'intervenant Rugby, plus d'intervention...

Téléthon : L'école a bien l'intention de participer au Téléthon comme les années précédentes. Il aura lieu le 4 décembre.

Sou des écoles : rappel : le sou des écoles organise son loto le samedi 28 novembre, venez nombreux.

Spectacle de Noël : Il a été décidé en Conseil de Maîtres qu'il n'y aurait pas de spectacle de Noël financé par le Sou des Ecoles. Les enseignants proposent une séance de cinéma au gymnase avec 1 ou 2 films choisis par leurs soins, le jeudi 17 décembre.

Bibliothèque : Mme Degore et une maman, Mme Lebon, s'occupent des prêts dans toutes les classes. Pour la médiathèque, des caisses de livres sont prêtées pour les classes à leur demande.

Les enseignants du Cycle II sont toujours très satisfaits des interventions de l'Association Lire et Faire Lire.

Prix de littérature : La bibliothèque de Ruy nous propose, comme chaque année, de participer au Prix des jeunes lecteurs du Nord Isère organisé par la médiathèque du SAN de l'Isle d'Abeau. Quatre livres sont à lire par niveau et fin mai, les enfants éliront leur livre préféré.

PPMS :- plan particulier de mise en sécurité- il doit être mis en place dans chaque école avant le 19 décembre 2015. Nous avons commencé à le mettre en forme. Il va falloir le compléter par un exercice de confinement et une information spécifique aux parents et cela, la semaine du 11 au 15 janvier 2016. On en saura plus le 3 décembre après la réunion directeur...4 lieux de confinement, donc 4 mallettes en prévision... PPMS compliqué... (Bien informer les parents et habitants ? que ce n'est qu'un exercice.)

SECURITE : Un exercice Incendie a été réalisé le 8 septembre à 10 h 45. L'évacuation s'est bien passée et a duré 4 mn 30.

APC (Activités Pédagogiques Complémentaires)

Les horaires des APC variables selon les classes et les jours ont été validés par Mme Grange.

Suivant les activités proposées, les horaires et modalités de fonctionnement pourront varier.

Ces APC peuvent prendre plusieurs formes : une aide pour les élèves en difficulté, une aide au travail personnel ou une activité prévue par le projet d'école.

Quant aux horaires, on essaie dans la mesure du possible d'arranger les parents.

Travaux

L'équipe enseignante remercie les services techniques et la Mairie pour l'installation des protections dans la cour de l'école. Où en est le dossier VPI (Vidéoprojecteur Interactif) ?

Le devis de câblage de l'ensemble des classes (5 000 €) et d'un ensemble VPI, tableau blanc, ordinateur portable et accessoires (4 000 € par classe) ont été présentés à la commission des finances en prévision de la préparation du budget 2016. Le budget Mairie est voté en début d'année en Conseil Municipal.

Questions des parents :

- horaires de l'accueil et des sorties de classe : vérification si il y a bien un enseignant présent au portail ; appeler au numéro de l'école pour urgence. Les enseignants appellent les numéros d'urgence en cas exceptionnel si personne ne vient chercher un enfant resté seul au portail. Pour limiter les retards aux sorties de classe, les enseignants arrêteront les activités plus tôt, (exception pour la piscine, retard indépendant des volontés)
- les ceintures : suite au bilan, une simplification des devoirs ; ATTENTION les ceintures ne concernent que LE COMPORTEMENT ! Des ajustements sont encore à prévoir... Dès qu'il y a un souci, ne pas hésiter à en parler à l'enseignant.
- exercice incendie et intervention des pompiers, vu plus haut, une commission de sécurité valide la conformité des classes et de leurs accès (escaliers par exemple)
- conduite à tenir en cas d'urgence (vu plus haut) + formation aux premiers secours des enseignants (ils ont l'AFPS en attente des remises à niveau)
- visite médicale : seulement CE2, CM2 chaque année.
- déjections canines : des points sacs et poubelles sont à disposition des propriétaires des chiens pour ramasser autour de la place de l'école. Il faut sensibiliser les maîtres des chiens pour laisser propres nos espaces verts.
- Sécurité parking : le temps des travaux du bâtiment péri scolaire engendrant la suppression d'un parking, la mairie tolère les stationnements abusifs, chacun étant responsable de son véhicule et de sa conduite. Le policier municipal, sur le temps de la pause méridienne, privilégie la surveillance de la traversée des enfants déjeunant à la Salière. Les autres temps, il surveille les voitures afin qu'elles ne descendent pas se garer sur le site du chantier, zone très accidentogène avec la circulation des gros véhicules de chantier. Les travaux devraient être terminés en fin d'année 2015 et les parkings retrouver leur utilisation optimale en janvier/février 2016.
- boîtes aux lettres parents-délégués clés chez Agnès et panneau d'affichage (le garde a la clé, déposer à la mairie ce qu'il y a à afficher)
- hygiène dans les toilettes (système de pinces à linge qui limite les accidents...lavés tous les jours, bien dire aux parents d'en parler aux enseignants si souci) et sécurité dans la cour, vigilance des enseignants toujours d'actualité
- Journée Basket fin d'année avec l'école de Montceau (qui descendrait au gymnase) à discuter.
- Période de TAPS sur kiosque et internet (mairie enverra un mail aux enseignants pour les renseigner des activités de la période).

La municipalité a organisé une réunion publique pour les temps péri scolaires le 16 octobre 2015 pour répondre à toutes les questions. Elle renouvellera l'expérience à la fin du 2^{ème} trimestre/début du 3^{ème}.

Les prochains Conseils d'école auront lieu le jeudi 10 mars 2016 et le lundi 6 juin 2016.

La directrice, Bernadette de Carvalho.